

京都新聞 投稿欄

2013.10.26付

2013.11.5付

石田梅岩の玄関マットの
投稿を読み、いろいろ考え
させられました。ゆるキャラ
ラとはい、顔を踏むこと
に抵抗があるのは、人どし
て当然だと思います。
作った人は、悪意があつ
てのことではなく、梅岩の
顕彰や地域振興に資する思
いだったのでしよう。この
一件は、石田梅岩の教えを
学ぶいい機会、と前向きに
とらえたらいいかがでしよう
か。単に名前を売り出すだ
けでなく、その「教え」を
こそ、顕彰すべきです。

北区・長野 享司(漢籍塾経営・60)

いま一度「心学」学ぶ時

JR亀岡駅を乗降するた
び、石門心学の祖・石田梅
岩の像に出会える。講舎で
道徳の実践を説く姿であ
る。こころの学問「心学」は
1729年、現在の京都市
・車屋町通御池上ルで開講
して以来、全国169の講
舎が開かれた。現在の京都
芸術センター(室町通蛸薬
師下ル、旧明倫小)は、石

門心学道場・明倫舎を校舎
に充てたことに由来する。
非道徳的事件の多発する
昨今、生誕地亀岡から「我
も立ち、先も立つ人の人
たるべき道」の教えを広め
ようと、「石田梅岩先生顕
彰会」が結成された。現在、
活発に活動している。

流行のゆるキャラ「しん
がくん」も誕生し、子ども
たちにも知られることにな
った。しかし、この「しん
がくん」をデザインした玄
関マットが駅前商店街に登
場したのには、さすがに驚
いた。

滋賀県では藤樹神社まで
あるという「こころの学問
の師」を、いくらキャラク
ター化してあるとは言え、
玄関マットにして十足で踏
むのには違和感がある。
商魂で心の学問が踏みに
じられているようで、悲し
い。

「梅岩」マットに違和感

亀岡市・満林 俊宏(僧侶・75)